

# Le Socialiste

42e année - Rs 5.00 - No 10856 - MARDI 2 JUILLET 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Financial Crimes Commission

## La BoM organise une présentation sur la loi de 2023



Page 3



CEDEM/UE

## Lancement d'un document de réflexion destiné aux jeunes sortants de soins

Page 3

EURO 2024



Page 8



## Largement en tête au premier tour, le RN espère une victoire historique

Page 4



## Gabriel Attal demande à ses candidats à se désister au deuxième tour lorsqu'ils sont troisième

Page 4



## Zelensky appelle les Occidentaux à «accélérer» leurs livraisons d'armes

Page 5



Page 8

**A la télé aujourd'hui**



11:56	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:22	BARBARITA, LES COULEURS DE L'AMOUR
13:12	FIERCE ANGEL
13:38	L'EMPIRE DU MENSONGE
15:01	SAMACHAR
17:32	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:01	SAMACHAR
18:33	WAGLE KI DUNIYA
18:57	SWARAN GHAR
19:31	LE JOURNAL TELEVISE
20:32	THE PERFECT PAIRING
21:54	BARBARITA
22:42	THE GARDENER'S DAUGHTER
23:34	LE JOURNAL TELEVISE



16:44	AKTIV
16:58	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
17:58	L'EMPIRE DU MENSONGE
18:28	AMOUR SECRET
18:58	ZOURNAL KREOL
19:18	RODRIG PROG : PLAT DU CHEF : POULET MOUTARD
19:38	SON LADAN MEM : BLACK POWER
19:58	SUR LA PISTE DU PARAKEET
21:01	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
21:53	PAROLES AGRICOLES : ENGAGEMENT DANS L'AGRICULTURE
22:20	MOTS & ECRITS : ANGKUSH POONYE
22:42	PROFIL
22:55	LA JOURNEE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:01	ZOURNAL KREOL
23:21	KOZE ZOM
23:55	RODRIG PROG : ROD'ART



12:00	EK BAAR MOOKURA DO
14:58	SAYINGS RADHA KRISHNA
15:00	SAMACHAR
15:30	BADKI MALKAIN
16:00	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
16:44	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
17:31	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
17:53	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00	SAMACHAR
18:30	TARK VITARK
19:02	BHOJPURI DHAMAKA
19:32	THEATRE
20:03	CHIKITSA AUR SWASTHYA
20:32	DOSTI
23:08	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
23:30	YEH TERI GALIYAN
23:51	YEH TERI GALIYAN



13:04	KISMAT KI LAKIRON SE
13:33	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
14:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
18:02	SAMACHAR
18:32	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:33	KUNDALI BHAGYA
19:02	UDAARIYAAN
19:32	KUCH RANG PYAR KE AISE BHI
20:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
20:02	SASURAL SIMAR KA 2
21:02	ANUPAMAA
22:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
22:04	KISMAT KI LAKIRON SE
23:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI



12:49	EUROPE REVEALED
13:31	BUSINESS AFRICA
14:00	JURASSIC PLANET
15:02	HI OPIE!
15:27	TUTI TUTI CORY BOLIDES
15:42	ZOONICORN
15:57	INSPECTEUR GADGET
16:19	ADVENTURES IN DUCKPORT
18:08	MOTORWEEK
18:35	CHOICES: DARE TO DREAM
18:50	PLANET A
19:06	ARTS UNVEILED
20:05	L'AMOUR A MORT
20:32	NEWS
20:53	HERITAGES
21:45	THE JUMANJI : NEXT LEVEL
23:48	CLOSE UP

**Le Socialiste**

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court,  
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

**E-mail:** lapresselibreesocialiste@yahoo.fr  
**Website:** Lesocialiste.info

**Facebook:** Lesocialiste.info

**Climat**

## L'ouragan Béryl, relevé en catégorie 4, s'approche de la Martinique avec des vents dépassant 200 km/h

Béryl, qui était passé dans la nuit de tempête tropicale à ouragan, est maintenant classé en catégorie 4, a annoncé le Centre national des ouragans (NHC) de Miami (États-Unis), qui fait référence. Une chose rare si tôt dans l'année.

Une partie des Antilles est en alerte. L'ouragan Béryl approche de la partie sud des Petites Antilles qu'il toucheait lundi, alors qu'il se renforce de plus en plus. Ce phénomène météorologique a très rapidement pris de l'ampleur passant, entre vendredi et samedi, du statut de dépression tropicale à celui de tempête tropicale, avant de devenir un ouragan.

Depuis, il a franchi rapidement les étapes de renforcement et se trouvait dimanche en fin de journée en catégorie 4, sur une échelle qui en compte 5. Il s'agit d'une catégorie jamais atteinte en juin. Les vents ont gagné en puissance et approchent désormais les 210 km/h. Leur menace, avec la tempête, présente des dangers « potentiellement mortels » depuis hier pour les îles du Vent, dans les Antilles.

Dimanche à 14 heures, heure de Paris, les vents moyens soufflent à 185 km/h. Un ouragan majeur, si tôt dans la saison qui court de début juin à fin novembre dans l'Atlantique Nord est une rareté. « Seuls cinq ouragans majeurs (force 3 ou plus) ont été enregistrés aux cours des années avant la première semaine de juillet. Si

Béryl devient effectivement un ouragan majeur, ce sera le sixième, et le plus précoce de ceux jamais enregistrés aussi à l'est », explique sur X l'expert en ouragans Michael Lowry.

Cette carte permet de visualiser le parcours prévu de Béryl. C'est près de son œil que les vents soufflent le plus fort. Mais les victimes des ouragans sont avant tout causées par les pluies et les inondations qu'elles engendrent. Pour l'instant, le NHC considère que le sud de la Martinique va être exposé à des conditions cycloniques, alors que la partie nord de l'île française sera confrontée à des conditions d'une tempête tropicale. La Martinique devrait rester en bordure du phénomène.

Les régions les plus exposées sont la Barbade, mais surtout Saint-Vincent-et-les-Grenadines. Ce pays devrait être directement touché par l'œil. Sainte-Lucie et Grenade se trouvent également en zone dangereuse, mais plus éloignées du cœur de Béryl.

Dimanche en milieu de journée, la Martinique est placée en vigilance cyclonique jaune par Météo France. Il reste trois niveaux de plus à activer potentiellement, le plus élevé correspondant au confinement. Si la zone la plus violente de Béryl passera au large de la Martinique, l'organisme météorologique anticipe « une nette dégradation des conditions météorologiques, dont l'intensité sera conditionnée par la distance » avec l'œil du cyclone.



Peut-être un deuxième ouragan dès la semaine prochaine

À la Barbade, les stations-service ont été prises d'assaut par des automobilistes faisant des réserves d'essence, rapporte l'Agence France presse (AFP). De nombreux acheteurs se sont rendus dans les supermarchés et les petites épiceries pour faire des provisions d'eau, de nourriture et de produits de première nécessité, tandis que des habitants clouaient des planches devant les fenêtres.

Selon la trajectoire prévisionnelle établie par le NHC, une fois les Antilles franchies, les territoires les plus menacés par Béryl devraient être le sud d'Haïti et la Jamaïque. Au-delà, l'incertitude sur la trajectoire demeure, mais le Honduras, Belize, le Guatemala et le sud-est du Mexique pourraient être touchés. Enfin, une autre zone perturbée est en train de se structurer dans la zone où Béryl a pris forme. Elle pourrait se renforcer, devenir un ouragan et atteindre les Antilles la semaine prochaine.

## Carla Bruni-Sarkozy convoquée en vue d'une mise en examen dans l'affaire « Sauver Sarko »

L'épouse de Nicolas Sarkozy est convoquée pour une possible mise en examen dans le cadre de l'enquête sur la rétractation, en 2020, de l'intermédiaire Ziad Takieddine.

Carla Bruni-Sarkozy est convoquée pour une possible mise en examen dans l'enquête sur la rétractation en 2020 de l'intermédiaire Ziad Takieddine, qui accusait son époux Nicolas Sarkozy d'avoir financé sa campagne présidentielle 2007 avec des fonds libyens, a-t-on annoncé samedi de source proche du dossier.

Ainsi, la mannequin et chanteuse encourt des poursuites pour recel de subornation de témoin, association de malfaiteurs en vue de la préparation d'escroqueries au jugement en bande organisée et en vue de la corruption de personnels judiciaires libanais. L'artiste de 56 ans pourrait ressortir de cet interrogatoire, dont la date n'a pas été précisée, mise en examen ou sous le statut plus favorable de témoin assisté.

L'information judiciaire ouverte en mai 2021 se penche sur la possible tentative d'une douzaine de protagonistes de tromper la justice française dans le dossier libyen, dont le volet principal sera jugé début 2025. Une opération qui avait été baptisée « Sauver Sarko », dont l'objet était d'obtenir le changement de version de Ziad Takieddine en 2020, qui avait déclouané le chef de l'Etat.



L'ex-président a été mis en examen en octobre, suspecté d'avoir avalisé ces manœuvres. En avril, ses avocats ont déposé une requête pour faire annuler cette mesure et, récemment, une demande de dépassement de l'enquête.

### Ligne téléphonique occulte

L'épouse de l'ancien chef d'Etat a déjà été entendue deux fois par les enquêteurs de l'Office central de lutte contre la corruption et les infractions financières et fiscales, d'abord comme témoin en juin 2023, puis comme suspecte début mai.

Récemment, selon des éléments de l'enquête dont l'AFP a eu connaissance et en partie révélés par le Parisien, le juge d'instruction financier chargé du dossier pense avoir découvert les preuves de l'utilisation d'une ligne téléphonique occulte par Carla

Bruni-Sarkozy. Pour le juge, le téléphone aurait notamment servi à l'ex-couple présidentiel à recevoir des messages de l'ex-passeuse des paparazzis, Mimi Marchand (de son vrai nom Michèle Marchand), également mise en cause, sur le déroulement de l'opération.

Lors de son audition début mai, Carla Bruni-Sarkozy a contesté qu'il s'agissait de son téléphone. Elle a dit se « sentir responsable » de la mise en cause de son mari. « C'est moi qui devrais être mise en examen », a-t-elle affirmé, accusant Mimi Marchand d'avoir « utilisé le nom de son mari et le sien dans cette affaire pour se donner du poids auprès de ses compères ». Mimi Marchand, a-t-elle poursuivi, « est maligne, mais pas forcément dans la vérité. [...] Elle est très manipulatrice ». Sollicité, l'avocat de la chanteuse, Paul Mallet, n'a pas répondu.

## La Banque de Maurice organise une présentation sur la loi de 2023 sur la Commission des crimes financiers

**L**a Banque de Maurice (BoM), en collaboration avec la Commission des crimes financiers (FCC), a organisé récemment une présentation sur la loi de 2023 sur la Commission des crimes financiers à la Banque de Maurice à Port-Louis.

La présentation visait à donner aux membres du personnel et aux titulaires de licence de la BoM un aperçu de la loi FCC, décrivant le rôle et le mandat de la Commission, y compris les principaux changements que la loi introduit dans le cadre de lutte contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme (AML/CFT).

Le deuxième vice-gouverneur de la BoM, Hemlata Sadhna Sewraj-Gopal, le premier vice-gouverneur de la BoM et président de la Commission des services financiers, Mardayah Kona Yerukunondu, le directeur général de la FCC, Dr Navin Beekarry, et d'autres personnalités étaient présents à l'événement.

Dans son discours d'ouverture, Sewraj-Gopal a souligné que la présentation souligne l'engagement des deux entités à collaborer contre les crimes financiers et à promouvoir la compréhension des nouvelles obligations de la loi FCC, améliorant ainsi l'efficacité des systèmes de LBC/FT.

Elle a souligné que la FCC, créée en vertu de la loi FCC le 29 mars 2024, sert d'agence suprême à Maurice pour détecter,



enquêter et poursuivre les délits financiers tels que la corruption, le blanchiment d'argent, la fraude et les délits de financement de la drogue.

Le deuxième vice-gouverneur a souligné que la nouvelle loi a considérablement modifié le paysage national de LBC/FT, ce qui rend crucial pour les titulaires de licence de comprendre et d'adapter leurs politiques pour se conformer à la loi FCC. Elle a également noté que la

BoM révise ses lignes directrices LAB/CFT pour intégrer ces changements et s'engage activement avec les parties prenantes.

En outre, Mme Sewraj-Gopal a souligné l'accent répété mis par le Groupe d'action financière (GAFI) et le Fonds monétaire international sur le partenariat crucial entre les secteurs public et privé pour renforcer l'intégrité du secteur financier dans la lutte contre la criminalité financière. Elle a en outre déclaré que les titulaires de licence

BoM adhèrent actuellement aux cinq pratiques recommandées du Unifying Framework, garantissant leur conformité grâce à des examens et des inspections rigoureux.

Elle a également réitéré l'engagement de la BoM à donner la priorité aux efforts de LBC/FT, à soutenir les progrès dans le secteur bancaire et à collaborer avec la FCC, d'autres autorités et le secteur privé pour lutter contre la criminalité financière et maintenir l'intégrité du secteur financier à Maurice.

Pour sa part, le Dr Beekarry a souligné que cette présentation contribue aux efforts de la FCC visant à améliorer les connaissances financières concernant la criminalité financière et ses implications, s'alignant ainsi sur son objectif plus large de lutte contre la criminalité financière et de promotion d'un environnement économique plus propre. Il a en outre précisé que le mandat élargi de la FCC inclut désormais les enquêtes sur la fraude, le financement de la drogue et les infractions connexes, soulignant l'importance d'éduquer le public sur ces crimes et leurs conséquences.

Le directeur général de la Financial Crimes Commission a également discuté des rôles de la Commission, des attentes du GAIFI et du rôle central de la Banque de Maurice en tant que principal régulateur pour favoriser la collaboration entre les secteurs public et privé.

### CEDEM/UE

## Atelier de diffusion des parties prenantes sur l'autonomisation des adolescentes vivant en institution

**L**es acteurs travaillant dans le domaine de l'accueil en établissement pour enfants et autres domaines liés à la jeunesse vulnérable ont participé, samedi, à l'Hôtel Gold Crest à Quatre-Bornes, à l'atelier final de diffusion du CEDEM (Centre d'Éducation et de Développement pour les enfants mauriciens), sur « Donner aux adolescentes vivant en institution les moyens de braver tous les obstacles : partage des résultats et des expériences pour consolider la collaboration multipartite ». Le Président de la République de Maurice, Prithvirajsing Roopun, était l'invité d'honneur.

Le Secrétaire parlementaire privé, Soobeersingh Dhunoo, la Médiatrice pour les enfants, Aneeta Ghoorah, et la Directrice générale du CEDEM, Sehenaz Hossain Saeb, étaient également présents.

Le projet, mis en œuvre par le CEDEM et cofinancé par l'Union européenne (UE), s'est terminé dimanche 30 juin 2024. Les principaux objectifs de l'événement de diffusion étaient de rassembler différents acteurs travaillant dans le domaine des soins résidentiels pour enfants et autres domaines liés aux jeunes vulnérables pour en discuter et partager les points forts du projet. Au cours de l'événement, les parties prenantes ont interagi sur les réalisations et expériences clés qui peuvent contribuer à améliorer la qualité des soins en établissement pour les enfants et les jeunes.

L'événement de diffusion visait à encourager davantage d'ONG intéressées à reproduire les activités menées pour le bien-être des adolescents en institution et les bonnes pratiques apprises au cours de la mise en œuvre du projet. Parmi les autres résultats figuraient : une meilleure connaissance des bonnes pratiques locales utilisées par les par-

ties prenantes pour améliorer la qualité des soins en établissement et du suivi ; collaborations multipartites consolidées pour améliorer la mise en réseau et la résolution de problèmes dans le domaine de la protection alternative et d'autres domaines liés aux jeunes vulnérables ; jeter les bases d'un groupe ou d'un réseau local de soutien aux jeunes sortants de soins pour aider les jeunes sortants de soins à obtenir des conseils et un soutien, dès le jour de leur départ du placement ; et comprendre la nécessité d'une législation ou d'une politique axée sur la protection des droits des jeunes adultes vulnérables tels que les jeunes quittant la prise en charge.

Dans son discours à cette occasion, le président Roopun a exprimé sa gratitude envers l'UE pour avoir toujours aidé Maurice dans son développement socio-économique au fil des années à travers plusieurs programmes axés sur l'autonomisation des femmes, l'environnement, la bonne gouvernance, la lutte contre le COVID-19, le changement climatique, la santé, et la sécurité maritime, entre autres. Il a également félicité le CEDEM pour avoir réuni des acteurs engagés dans le domaine de l'hébergement des jeunes vulnérables.

Le Chef d'État a souligné l'importance de la collaboration tout en observant que très souvent les institutions travaillent de manière isolée. D'où la nécessité, a-t-il souligné, pour les institutions de réfléchir et de partager leurs expériences. Faisant référence à l'Objectif de développement durable 17 qui stipule « renforcer les moyens de mise en œuvre et revitaliser le Partenariat mondial pour le développement durable », il a insisté sur le fait que les organisations régionales, le gouvernement, le secteur privé, la société civile et les organisations socioculturelles devraient tra-



vailler collectivement ensemble.

En outre, le président Roopun a énuméré les diverses facilités offertes par le gouvernement pour le bien-être de la population, telles que l'éducation gratuite, l'aide financière aux nouveau-nés, la formation et les opportunités d'emploi, l'éradication de la pauvreté grâce au Plan Marshall et l'introduction du salaire minimum. Il a cependant souligné que les ONG jouent un rôle important en apportant un soutien continu aux jeunes qui quittent les refuges en les accompagnant dans leur intégration sociale à travers des conseils et des programmes visant à renforcer l'unité familiale.

De son côté, Aneeta Ghoorah a rappelé que les jeunes adolescentes qui restent en institution sont confrontées à de nombreux obstacles et défis et ont donc besoin d'accompagnement et d'opportunités pour s'épanouir. Elle a également félicité le CEDEM pour avoir organisé de tels ateliers où les parties prenantes peuvent réfléchir sur des sujets similaires.

En tant que Médiatrice des enfants, Aneeta Ghoorah a réitéré son engagement

à lutter pour les droits, le bien-être et l'avenir des adolescents qui ont le potentiel de briller dans plusieurs domaines. Elle a souligné la nécessité de prendre également soin de leur santé physique et émotionnelle ainsi que de leur éducation sexuelle.

### Lancement d'un document de réflexion sur la situation des jeunes sortants de soins

L'événement de diffusion a également coïncidé avec le lancement d'un document de réflexion multipartite sur la situation des jeunes sortants de soins, qui a été rendu possible grâce à un effort de collaboration de différents représentants d'institutions gouvernementales et d'ONG lors d'un atelier de réflexion d'une journée organisé le 17 novembre 2023.

Le document contient une compréhension directe de certaines des réalités et des défis auxquels sont confrontés les adolescents au cours du processus de transition qui les conduit à quitter les établissements de soins résidentiels à l'âge de 18 ans à Maurice. Il présente également des solutions possibles pour améliorer leur réinsertion sociale et leur suivi post-cure.

## Législatives anticipées 2024

**Largement en tête au premier tour, le RN espère une victoire historique**

**L'extrême droite "aux portes du pouvoir": largement en tête du premier tour d'élections législatives historiques dimanche,**

**le Rassemblement national (RN) a demandé aux Français de lui donner une majorité absolue au deuxième tour et espère gouverner pour la première fois depuis la Seconde Guerre mondiale.**

**A** lors que le traditionnel "front républicain" contre le RN apparaît nettement moins systématique que par le passé, le parti de Jordan Bardella et Marine Le Pen est en mesure d'obtenir une forte majorité relative, voire une majorité absolue dimanche prochain.

Mais le scénario d'une Assemblée nationale bloquée, sans alliances majoritaires envisageables entre les trois blocs en présence, reste aussi une possibilité.

Avec 33,2-33,5% des suffrages, le RN et ses alliés obtiennent leur meilleur score au premier tour d'un scrutin, selon les estimations des instituts Ipsos et Ifop.

Ils devancent le Nouveau Front populaire réunissant la gauche, qui obtient 28,1-28,5%, loin devant le camp d'Emmanuel Macron à 21-22,1%, qui va voir son nombre de députés considérablement réduit, scellant l'échec du pari du chef de l'État qui a dissous l'Assemblée nationale.

Les Républicains, qui n'ont pas fait alliance avec le RN, s'établissent autour de 10% lors de ce vote marqué par une participation en forte hausse.

"Il nous faut une majorité absolue", a lancé Marine Le Pen, élue députée à Hénin-Beaumont dès le premier tour, comme au moins 39 autres candidats RN.

**"Respectueux" mais "intransigeant"**

Visage lisse incarnant un parti lepéniste dédiabolisé, Jordan Bardella, qui aspire à entrer à Matignon à seulement 28 ans, a promis d'être "un Premier ministre de cohabitation, respectueux de la Constitution et de la fonction du président de la République, mais intransigeant" sur son projet de gouvernement.

Il s'agirait d'une cohabitation inédite entre Emmanuel Macron, président pro-européen, et un gouvernement beaucoup plus hostile à l'Union européenne, qui pourrait faire des étincelles entre les deux têtes de l'exécutif en matière de diplomatie et défense.

La dissolution annoncée par le chef de l'État au soir de la déroute de ses candidats aux élections européennes du 9 juin devrait



quoi qu'il en soit bouleverser profondément le paysage politique.

En campagne sur le pouvoir d'achat et contre l'immigration, le RN s'est imposé en tête du premier tour malgré le flou sur l'abrogation de la réforme des retraites d'Emmanuel Macron, les polémiques sur les binationalités, ou les propos sulfureux de certains de ses candidats.

"L'extrême droite est aux portes du pouvoir", a alerté le Premier ministre Gabriel Attal, lui-même en tête dans les Hauts-de-Seine, appelant à "empêcher le Rassemblement national d'avoir une majorité absolue".

**Intenses tractations**

Cela dépendra en bonne partie des désistements et consignes de vote dans chaque circonscription. Avant ces décisions cruciales, un nombre record de triangulaires potentielles est attendu, pouvant concerner quelque 300 des 577 sièges en jeu, ainsi qu'une poignée de quadrangulaires.

Car c'est une nouvelle semaine de campagne qui s'engage dès lundi matin, avec d'intenses tractations en vue du second tour.

"Face au Rassemblement national, l'heure est à un large rassemblement clairement démocrate et républicain pour le second tour", a affirmé Emmanuel Macron dans une déclaration écrite.

Pour l'Élysée et la plupart des ténors de son camp, ce rassemblement doit exclure les candidats de La France insoumise, ou un certain nombre d'entre eux.

L'ex-Premier ministre Edouard Philippe a même estimé qu'"aucune voix" ne devait

"se porter sur les candidats du Rassemblement national, ni sur ceux de la France insoumise".

Quelques voix macronistes, dont celles du ministre Roland Lescure, se sont toutefois élevées pour faire "barrage à l'extrême droite" y compris, si nécessaire, en votant pour un candidat LFI... Ce qui augure d'une stratégie au cas par cas dans les rangs macronistes.

**Assurance-chômage en pause**

En difficulté, Gabriel Attal a immédiatement mis sur pause sa réforme controversée de l'assurance-chômage.

À gauche, l'appel au barrage face au RN fait consensus. Le leader de LFI Jean-Luc Mélenchon a annoncé le retrait de ses candidats arrivés troisième lorsque le RN est en tête, tandis que la patronne des Écologistes Marine Tondelier a plaidé pour la "construction d'un nouveau front républicain".

Parvenue à surmonter de profondes divergences, la gauche améliore légèrement son score de 2022, mais ne semble pas en mesure d'accroître significativement ses troupes, selon les premières projections.

Les principaux dirigeants de la gauche se sont retrouvés dans la soirée devant une foule compacte de milliers de personnes pour un rassemblement unitaire contre l'extrême droite sur la place de la République à Paris.

La coalition de gauche a remporté "une bonne vingtaine de circonscriptions" dès dimanche, a assuré le coordinateur de LFI Manuel Bompard. Réélu dès le premier tour en Seine-et-Marne, le patron des socialistes

Olivier Faure a fustigé le message "confus" de la macronie en vue du second tour.

Une centaine d'organisations, dont des associations et des syndicats, ont également appelé à voter contre le RN.

LR a pour sa part refusé de donner des consignes de vote.

**Roussel battu**

Certaines personnalités de premier plan ont été éliminées dès dimanche, comme le chef des communistes Fabien Roussel.

Parmi les 24 ministres en lice, Sabrina Agresti-Roubache, arrivée troisième à Marseille, a annoncé son retrait face au RN. Gérald Darmanin est en tête dans le Nord devant le RN, mais de peu.

Plusieurs figures de la politique nationale s'étaient lancées dans la bataille, comme l'ex-président François Hollande en Corrèze (en tête du premier tour en Corrèze) ou l'un des ténors de la droite Laurent Wauquiez (en tête en Haute-Loire).

L'ex-cheffe du gouvernement Elisabeth Borne est deuxième derrière le parti d'extrême droite, dans le Calvados, mais va bénéficier du désistement de la gauche arrivée troisième.

A l'inverse, François Ruffin, électron libre de la gauche, dans la même situation dans la Somme, bénéficiera du retrait de la candidate macroniste.

La participation s'est établie au moins à 65% des inscrits, selon les instituts de sondage. Soit bien au-delà des 47,51% de 2022, mais en-deçà des 67,9% des dernières législatives organisées après une dissolution, en 1997.

**"Retrouver la sérénité"**

En outre-mer, les députés sortants du groupe centriste Liot ou investis par le NFP sont en tête en Guadeloupe et en Guyane. En Polynésie, le candidat autonomiste Moerani Frébault est élu dès le premier tour.

Dans les bureaux de vote, beaucoup d'électeurs ont témoigné pendant la journée de leur fébrilité pour ces élections anticipées.

"J'aimerais retrouver de la sérénité car depuis les élections européennes, tout a pris une ampleur inquiétante. Mais il faut continuer à se battre pour ce que l'on croit", a affirmé à l'AFP Roxane Lebrun, 40 ans, à Bordeaux. À Rennes comme à Lyon, de nombreux magasins en centre-ville ont protégé leur vitrine par crainte de débordements après l'annonce des résultats.

**Gabriel Attal appelle ses candidats à se désister au deuxième tour lorsqu'ils sont en troisième position**

**Dans les circonscriptions où ils sont arrivés en 3e position, les candidats du camp présidentiel ont reçu pour consigne de se retirer.**

**L**e parti Renaissance, arrivé en troisième position du premier tour des élections législatives a dévoilé sa stratégie pour le second tour, le dimanche 30 juin. Avec comme principal objectif d'éviter une majorité absolue au Rassemblement national à l'Assemblée après le 7 juillet.

« Avec des projections supérieures à 200 sièges pour le RN, le seul vrai risque aujourd'hui est donc que le Rassemblement national soit en mesure d'obtenir une majorité absolue au lendemain du second tour », écrit le parti dans un communiqué.

Ainsi, Renaissance appelle « à faire battre » le RN « en faisant le choix de candidats défendant clairement et sans ambiguïté les valeurs de la République ». Ce qui implique que les candidats sous la bannière de la majorité présidentielle arrivés en troisième position ce dimanche soir devront se désister « au profit des candidats en mesure de battre » l'extrême droite de Marine Le Pen et Jordan Bardella.

Un message qui rejoint donc celui du chef de l'État, qui a écrit dans un court message diffusé après 20 heures qu'« un large rassemblement clairement démocrate et républicain pour le second tour » était désormais essentiel pour battre le RN.

Le Premier ministre Gabriel Attal a finalement pris la parole avec un seul mot d'ordre : « pas une voix ne doit aller au

Rassemblement national ». Il a donc appelé à voter « pour les candidats qui défendent la République », après avoir annoncé le désistement de candidats Renaissance dans « plus de soixante » circonscriptions. « C'est le choix de la responsabilité et le choix de l'honneur. »

Une marche à suivre qui est encore loin d'être parfaitement harmonisée au sein du camp présidentiel et de ses alliés, comme en atteste la prise de parole d'Edouard Philippe dimanche soir. L'ancien Premier ministre macroniste et président du parti Horizons a posé une condition importante pour les candidats de son parti encore en course au second tour : celle qu'« aucune voix ne se porte sur les candidats du Rassemblement national, ni sur ceux de la France insoumise ».

Il ajoute que son camp diverge avec le RN et LFI « non pas seulement sur les programmes, mais sur des valeurs fondamentales ». Un discours proche de celui de l'ancien ministre Michel Barnier ou de l'ancienne présidente de l'Assemblée nationale Yaël Braun-Pivet, qui appelle à voter pour « le plus républicain », tout en excluant certains candidats de gauche « non républicains ».

Un retour du « ni-ni » déjà largement expérimenté durant la campagne du premier tour, avec le résultat que l'on connaît à l'issue du premier tour. Selon les estimations à 20 heures de l'institut Ifop pour TF1 et LCI, l'extrême droite est créditée de 34 % des voix, devant le Nouveau Front populaire (29 %) et le camp d'Emmanuel Macron (21,5 %).

## Au moins 18 morts après des attentats-suicides au Nigeria

**La ville de Gwoza au nord-est du Nigeria a été touchée par plusieurs attentats-suicides, tuant au moins 18 personnes. Les attaques n'ont pas été revendiquées, mais elles rappellent le mode opératoire du groupe Boko Haram.**

**A**u moins 18 personnes ont été tuées et des dizaines blessées dans plusieurs attentats-suicides, notamment lors d'un mariage, samedi dans la ville de Gwoza, dans l'État de Borno, dans le nord-est du Nigeria, selon les services de secours locaux. Ces attaques non revendiquées rappellent le mode opératoire du mouvement Boko Haram, très ancré dans cette région du Nigeria frontalière avec le Cameroun.

Un attentat suicide a dans un premier temps fait six morts lors d'un mariage, selon la police. Une kamikaze, qui portait un bébé sur le dos, a déclenché des explosifs au milieu des invités qui festoyaient juste après avoir assisté à un mariage dans la ville de Gwoza, a déclaré à l'AFP Nahum Kenneth Daso, porte-parole de la police de l'État de Borno.

« Vers 3 heures de l'après-midi, une première explosion de bombe à Gwoza s'est produite, déclenchée par une femme kamikaze en plein milieu d'un mariage », a indiqué Barkindo Saidu, responsable des services de secours locaux (SEMA) qui se

trouvait à Gwoza pendant les attaques, dans un rapport lu par un journaliste de l'AFP.

### Un deuxième attentat pendant les prières funéraires

« Jusqu'à présent, 18 personnes, dont des enfants, des hommes, des femmes et des femmes enceintes, ont été tuées dans les attaques », a précisé le rapport, ajoutant que 19 victimes « gravement blessées » ont été transportées dans quatre ambulances vers la capitale régionale Maiduguri, tandis que 23 autres attendent d'être évacuées.

Alors que les prières funéraires pour les victimes de l'attentat du mariage se poursuivaient, une autre femme kamikaze « s'est précipitée et a fait exploser un autre engin qui a fait de nombreuses victimes », a indiqué le rapport.

### 40 000 morts depuis 15 ans

Quelques minutes plus tard, une explosion « d'un autre engin par une adolescente » a eu lieu aux alentours de l'hôpital général de la ville, a ajouté Barkindo Saidu dans son rapport. Un membre de la milice anti-jihadiste qui assiste l'armée dans la ville et qui a confirmé les multiples attaques-suicides a déclaré que deux de ses camarades et un soldat ont par ailleurs été tués dans un autre attentat suicide visant un poste de sécurité. Ce bilan n'a pas été confirmé de source officielle.



Boko Haram s'était emparé de Gwoza en 2014 et l'avait déclarée califat après s'être emparé d'une partie de l'État de Borno. La ville a été reprise par l'armée nigériane avec l'aide des forces tchadiennes en 2015, mais le groupe jihadiste continue de lancer des attaques depuis les montagnes surplombant la ville, à la frontière avec le Cameroun.

Boko Haram continue de mener des raids dans la région, tuant les hommes et enlevant les femmes qui s'aventurent hors de la ville à la recherche de bois de chauffage.

Les violences jihadistes, qui durent depuis 15 ans, ont fait plus de 40 000 morts et en ont déplacé environ deux millions dans le nord-est du pays. Le conflit s'est étendu au Niger, au Cameroun et au Tchad voisins, donnant lieu à la création d'une coalition militaire régionale pour combattre les islamistes, la Force multinationale mixte (FMM), composée des armées des quatre pays.

Si Boko Haram a perdu du terrain ces dernières années, les combattants jihadistes continuent d'attaquer régulièrement les communautés rurales du Nigeria.

## Zelensky appelle les Occidentaux à «accélérer» leurs livraisons d'armes

**Alors que des frappes russes ont fait onze morts dans la région de Zaporijjia samedi, le président ukrainien presse ses alliés à lui livrer le matériel de guerre promis.**

**D**es frappes russes contre une ville de la région de Zaporijjia et des villages de la région de Donetsk, dans le sud et l'est de l'Ukraine, ont fait samedi onze morts, selon les autorités ukrainiennes. Après ces frappes meurtrières, le président ukrainien Volodymyr Zelensky a appelé ses alliés occidentaux à «accélérer» leurs livraisons d'armes.

«Les Russes ont attaqué la ville de Vilniansk», dans la région de Zaporijjia, et «l'ennemi a tué sept personnes. Deux des morts sont des enfants», a déclaré Ivan Fedorov, le gouverneur régional sur un réseau social. Dix personnes ont été blessées et plusieurs bâtiments, notamment résidentiels, ont été endommagés, a-t-il ajouté.

Vilniansk se trouve à 29 kilomètres au nord-est de Zaporijjia, la principale ville régionale, sous contrôle ukrainien. La Russie affirme avoir annexé la région de Zaporijjia mais, si elle en occupe de vastes pans, elle ne la contrôle pas totalement.

La Russie a déjà attaqué Zaporijjia et



des villes voisines plusieurs fois depuis le début de son offensive en Ukraine en 2022, mais ces dernières semaines, elle concentrait surtout ses efforts dans l'est du pays plutôt que dans le sud.

Des responsables ukrainiens ont par ailleurs, annoncé que des attaques russes contre des villages de la ligne de front dans

la région de Donetsk (est) avaient fait quatre morts. «Dans le village de Zarichne, les Russes ont tué trois personnes», a déclaré sur les réseaux sociaux Vadym Filachkine, gouverneur ukrainien de la région de Donetsk.

Le procureur général d'Ukraine a lui annoncé plus tard qu'une autre personne,

un habitant du village frontalier de New York, «avait également été mortellement blessée». New York est intensément attaquée depuis la mi-juin alors que les forces russes avancent vers la ville de Toretsk.

Après ces nouvelles frappes de Moscou, le président ukrainien Volodymyr Zelensky a appelé samedi ses alliés occidentaux à «accélérer» leurs livraisons d'armes aux forces de Kiev.

### «Détruire les lanceurs de missiles russes»

«Les décisions dont nous avons besoin doivent être accélérées. Tout retard de décisions dans cette guerre signifie la perte de vies humaines», a plaidé Zelensky, appelant à la livraison d'armes pour «détruire les lanceurs de missiles russes».

Les attaques sont intervenues au lendemain d'une autre contre la ville de Dnipro, au nord de Zaporijjia. Une personne y a été tuée et 13 autres blessées, a annoncé samedi, la police ukrainienne.

«La police a identifié une femme tuée dans une attaque de missile sur la ville de Dnipro. Il s'agit d'une habitante de 76 ans d'un immeuble détruit», selon un communiqué. Il y a aussi 13 blessés «dont un nourrisson et une femme enceinte».

## Philippines

### Cinq morts et 38 blessés dans l'explosion d'un dépôt pyrotechnique

**Cinq personnes, dont un enfant de quatre ans, ont été tuées dans la violente explosion d'un entrepôt de matériel pyrotechnique dans le sud des Philippines, ont annoncé dimanche les services d'urgence.**

L'explosion survenue samedi après-midi dans la ville de Zamboanga a creusé un cratère, projeté des débris sur les bâtiments voisins et déclenché un incendie, a déclaré à l'AFP Luigi Chan, enquêteur spécialisé dans les incendies.

Quatre employés de l'entrepôt et le fils d'un des employés, âgé de quatre ans, ont été tués, a précisé le correspondant d'AFP.

L'agence de gestion des catastrophes de la ville a confirmé le bilan des morts, ajoutant que 38 autres personnes avaient été blessées, dont huit grièvement.

Les autorités ont lancé une enquête sur les causes de l'explosion, qui a créé un cratère de 20 mètres, détruit les murs de l'entrepôt et envoyé des gravats sur les bâtiments environnants.

«L'origine la plus probable de l'incendie est le matériel pyrotechnique stocké dans l'entrepôt», a déclaré Luigi Chan à l'AFP. L'explosion est visible dans un rayon de plus de 3 000 mètres carrés et il a fallu plus de deux heures aux pompiers pour maîtriser l'incendie, a-t-il précisé.



## La Chine offre deux pandas à Hong Kong



**La Chine va offrir deux pandas géants à Hong Kong à l'occasion du 27e anniversaire de la rétrocession du centre financier à la Chine, a annoncé lundi le chef de l'exécutif John Lee.**

L'ex-colonie britannique a été rétrocédée à la Chine en 1997 selon le principe «Un pays, deux systèmes» destiné à garantir au territoire une très large autonomie et des libertés fondamentales. Pendant longtemps, le 1er juillet était l'occasion de manifester pour la société civile mais les autorités ont réprimé toute dissidence après l'immense mouvement prodémocratie de 2019.

Ce cadeau est «la preuve que (la Chine) soutient et se soucie de notre

ville» et les pandas arriveront d'ici quelques mois, a déclaré Lee, qui était le chef de la sécurité au moment des manifestations de 2019. Il a également salué la nouvelle loi sur la sécurité nationale, adoptée en mars dernier, appelée «article 23», qui vient renforcer la drastique loi sur la sécurité nationale imposée en 2020 pour réprimer toute dissidence. Cette mesure répond à «une responsabilité constitutionnelle et à une mission historique», a déclaré Lee dans un discours. Il a affirmé que ses politiques ont conduit à une «hausse substantielle du nombre de transactions immobilières enregistrées et à un marché immobilier stable». Le PIB de la ville devrait croître de 2,5 à 3,5% cette année, contre une hausse de 3,3% l'année dernière, selon lui. Plus

de 4.000 policiers ont été déployés dans la ville lundi, selon le quotidien South China Morning Post.

Un concert organisé dimanche par Denise Ho, une célèbre chanteuse hongkongaise et également une militante LGBTQ, dans une ancienne librairie indépendante, et qui était retransmis sur internet, a été interrompu par la police qui a invoqué des plaintes pour «nuisance», selon des journalistes de l'AFP présents sur place. La chanteuse avait été condamnée à une amende, avec cinq autres personnes en novembre 2022, pour avoir constitué de façon «irrégulière» un fonds d'aide pour financer la défense des manifestants prodémocratie arrêtés pendant les grandes protestations de 2019.

## Orages dans l'Aube Trois morts à bord d'une voiture écrasée par un arbre

**La préfecture de l'Aube a annoncé la mort de trois personnes, écrasées par un arbre lors d'orages qui ont touché le département samedi en début de soirée.**

Trois personnes âgées sont décédées samedi soir, écrasées par un arbre à bord de leur voiture à Rosnay-l'Hôpital (Aube) en raison des forts orages et vents survenus du sud-ouest au nord-est de la France samedi.

Ces trois personnes étaient «septuagénaires et octogénaires», tout comme un quatrième passager toujours en urgence absolue, a indiqué la préfecture de l'Aube à l'AFP, confirmant une information de France 3. L'accident «s'est produit au moment d'un très fort coup de vent, entre 19 heures et 20 heures». Selon une source à la gendarmerie, un premier arbre est tombé sur la chaussée ce qui a obligé la voiture à s'arrêter, puis un second arbre a chuté, cette fois sur la voiture.

L'Aube était placée samedi soir, comme plus d'une vingtaine d'autres départements, en vigilance orange aux orages par Météo-France. Celle-ci

a été levée, pour l'Aube comme pour les autres départements concernés, dans la nuit de samedi à dimanche. Le département n'a, à l'exception de cet accident, subi que des dégâts matériels, «des interventions pour des bouts de toiture envolés, des garages et des sous-sols inondés», indique la préfecture.

Cette vigilance a contraint à l'annulation de plusieurs événements festifs samedi dans la région Grand Est. Le passage de la flamme dans la Meuse a pu avoir lieu, mais les derniers passages de relais ont dû être avancés pour échapper aux orages. La circulation des TER avait également été interrompue samedi soir à partir de 19H sur toutes les lignes, sauf Strasbourg et Bâle, Metz, Nancy, et Mulhouse Belfort, selon la SNCF.

### Orages diluviens

Selon Enedis Lorraine, encore 3000 clients sont sans courant dans l'ancienne région dimanche matin, après un pic à 10.000 clients privés d'électricité samedi. Plus tôt dans la journée de samedi, des orages diluviens ont touché le département du Tarn, «où on a relevé 61 mm en une

heure à Dourgne, 56 mm en une heure à Montredon et 66,6 mm en trois heures au même endroit. À Castres, on a relevé 87 km/h en rafales», a indiqué Météo-France.

Le Lot a connu des orages avec des intensités pluvieuses de l'ordre de 20 à 30 mm/h en début d'après-midi samedi. Une rafale à 130 km/h a été relevée à Tonnerre, dans l'Yonne, ainsi qu'une rafale à 107 km/h à Troyes, indiquent les services météorologiques. «Des gros grêlons ont été observés dans la Meuse. De fortes précipitations ont affecté Haute-Marne et Meuse avec des pointes supérieures à 60 mm en quelques heures», ajoutent-ils.

Des orages se sont également abattus samedi sur des pays frontaliers de la France. Deux personnes sont mortes et une troisième est portée disparue après un glissement de terrain provoqué par des pluies torrentielles dans le sud-est de la Suisse, a indiqué dimanche la police du canton du Tessin. En Allemagne, le match Allemagne-Danemark de l'Euro-2024 de football, qui était disputé à Dortmund, a dû être interrompu 25 minutes à cause d'un violent orage.

### CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that **Mr. Guru Kaushall Chandra DHOOPUN and Ms. Deeneswaree JUGESSUR**, Morc Domah, 16eme Mille, Forest Side, have applied to the Honourable Attorney General for leave to change the names of their minor son **Kushal Chandra** into that of **Keshaveer DHOOPUN**, so that in the future he shall bear the name **Keshaveer DHOOPUN**.

Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from date of publication of the said notice in the papers.

Under all legal reservations.

Dated this 25th day of June 2024.

**Mr. Guru Kaushall Chandra DHOOPUN & Ms. Deeneswaree JUGESSUR.  
APPLICANTS**

### CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that **Mr Mohamade Ally Muntasir PAQUET**, electing his legal domicile in the office of **Me. Afzal AGOWAN**, Attorney at Law of 56, Sir William Newton Street, Port Louis, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change his names and surname **Mohamade Ally Muntasir PAQUET** into those of **Muhammad Ally Muntasir JILANI**, so that in the future he shall bear the names and surname of **Muhammad Ally Muntasir JILANI**.

Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from date of publication of the said notice in the papers.

Under all legal reservations.

Dated this 27th day of June 2024.

**Mr Mohamade Ally Muntasir PAQUET  
APPLICANT**

### ABACUS ROYAL ESTATE LTD

#### COMMUNIQUE

The board of directors of ABACUS ROYAL ESTATE LTD (the “Issuer” or the “Company”) is pleased to announce that the Listing Executive Committee of the Stock Exchange of Mauritius Ltd (“SEM”) has given its approval to the listing of 200,000 Secured Bonds (“Bonds”) of a nominal value of MUR 1,000 each by way of placing on the Development and Enterprise Market (“DEM”) of the SEM.

The first day of listing and trading of the Bonds will be 28 June 2024. The Issuer has undertaken to make available 1,000 Bonds for trading on that date. The features of the Bonds and the indicative selling price per Bond are as follows:

Issuer	ABACUS ROYAL ESTATE LTD
Nature of Instruments	Fixed Rate Secured Bonds
Tenor	3 Years
Interest Rate	8.00% per annum
Interest Payment Date	paid semi-annually on 28 June and 28 December of each year
First Day of trading	28 June 2024
Indicative Price (may be adjusted to the nearest tick size as per the Trading Procedures)	MUR 1,000
Registrar, calculation and transfer agent	MCB REGISTRY & SECURITIES LTD Sir William Newton Street, Port Louis, Mauritius
Noteholders' Representative	SBM Fund Services Ltd Level 10, Hennessy Tower, Pope Hennessy Street, Port-Louis, Mauritius
Security Interest	A first rank fixed charge agreement over the Property created under the Security Document in favour of the Bondholders' Representative for the benefit of the Bondholders

This communiqué is not an invitation to the public to subscribe for the Bonds and is provided for information purposes only.

By order of the Board

ABACUS ROYAL ESTATE LTD

Company Secretary

24 June 2024

*This communiqué is issued pursuant DEM Rule 6.1. The board of directors of ABACUS ROYAL ESTATE LTD accepts full responsibility for the accuracy of the information contained in this communiqué.*

### NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

Take notice that **MS MARIE ANNE GERALDINE CARMANOLE** will apply to the Municipal Council of Port Louis for a Building and Land Use Permit for a Proposed **CONVERSION OF PART OF AN EXISTING BUILDING AT GROUND FLOOR, TO BE USED AS GENERAL RETAILER - FOODSTUFF (EXCLUDING LIQUOR) AND NON-FOODSTUFF (FOODSTUFF PREDOMINANT) AND VICTUALLER, SELLING COOKED FOOD ON AND OFF PREMISES** at **6, RUE LATANNIER ET RUE CHAMPVILLE, (EX RUE SENNEVILLE), STE. CROIX, PORT LOUIS**

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the Above-named Council within 15 days as from the date of this publication

Date: 01. 07. 2024

## Marseille

**L'OM confirme l'arrivée de De Zerbi comme entraîneur**

L'Olympique de Marseille a officialisé samedi soir l'arrivée pour trois saisons de l'entraîneur italien Roberto De Zerbi, qui a promis "d'aider le club à retrouver le rang que Marseille mérite".

**J'**éprouvais un désir très fort de rejoindre ce club. L'histoire et le prestige qui entourent l'OM, la passion et la ferveur de ses supporters, le sérieux et l'enthousiasme que m'ont témoigné les dirigeants, a énuméré De Zerbi dans un communiqué.

"J'ai hâte de m'asseoir sur le banc de l'Orange Vélodrome, cette fois-ci en tant qu'entraîneur de l'OM, et d'aider le club à retrouver le rang que Marseille mérite", a-t-il ajouté.

Pour le propriétaire américain de l'OM, Frank McCourt "son arrivée marque le début d'un nouveau chapitre ambitieux et constitue un élément essentiel de notre stratégie pour les futurs succès" du club.

De Zerbi est "un entraîneur talentueux et renommé au niveau européen", a salué de son côté le président Pablo Longoria pour

qui cette arrivée signe le début d'un "nouveau cycle sportif".

Malgré une saison finie à une triste huitième place et marquée par de multiples changements d'entraîneurs, Pablo Longoria et son équipe ont réussi un joli coup en attirant ce coach très coté sur le marché.

À la fin de la saison dernière, l'OM avait dit merci à Jean-Louis Gasset, venu sauver les meubles au bout d'un exercice lors duquel tout est allé de travers, et s'était mis en quête d'un nouvel entraîneur, qui accepterait de diriger un club privé de Coupe d'Europe pour la première fois depuis la saison 2019-20.

Le natif de Brescia, passé notamment par Sassuolo et le Shakhtar Donetsk, s'imaginait d'ailleurs plutôt au Bayern Munich, à Liverpool ou à Manchester United.

Mais les plus beaux bancs européens ont trouvé preneur et l'option OM est restée vivace, grâce aussi au passage de Brighton à Marseille l'automne dernier pour un match de Ligue Europa. De Zerbi avait adoré l'am-



biance du Vélodrome.

L'arrivée d'un entraîneur de cette envergure est aussi un plus pour le mercato et

certains joueurs marseillais qui pensaient partir pourraient y réfléchir à deux fois.

**Arsenal et Tottenham informés de la clause libératoire de Dani Olmo**

Les représentants de l'Espagnol Dani Olmo, 26 ans, ont informé Arsenal et Tottenham qu'ils pouvaient recruter le meneur de jeu du RB Leipzig pour 50 millions de livres sterling.

**S**elon un rapport de Graeme Bailey sur TBR Football, Dani Olmo sera disponible pour 50 millions de livres sterling lors du mercato estival. L'Espagnol a une clause libératoire dans son contrat avec le RB Leipzig, et ses représentants ont informé des prétendants comme Arsenal et Tottenham Hotspur qu'ils pouvaient s'assurer ses services pour cette somme.

**L'histoire de Dani Olmo**

Dani Olmo est l'un des meilleurs meneurs de jeu de la Bundesliga depuis qu'il a rejoint le RB Leipzig en provenance du Dinamo Zagreb. Bien que l'international espagnol ait eu quelques problèmes de forme physique, il a livré la marchandise chaque fois qu'il a pris le terrain pour le club de l'est de l'Allemagne.

Les blessures persistantes ont également été un problème lors de la saison 2023-24, puisque le joueur de 26 ans n'a réussi que 1 715 minutes de jeu en 25 apparitions toutes compétitions confondues, marquant huit buts et cinq passes



décisives. Pendant ce temps, les progrès d'Olmo au RB Leipzig ne sont pas passés inaperçus, attirant l'attention de plusieurs clubs de haut niveau à travers l'Europe.

Des poids lourds de la Liga comme Barcelone et le Real Madrid ont manifesté leur intérêt pour l'Espagnol, dans le but de le ramener dans le pays. Cependant, les gros bonnets de la Premier League comme

Arsenal et Tottenham Hotspur souhaitent également s'assurer les services de Dani Olmo. Pendant ce temps, le meneur de jeu du RB Leipzig sera disponible pour environ 50 millions de livres sterling.

**L'appel de Londres?**

L'intérêt d'Arsenal pour Dani Olmo est compréhensible. Les Gunners souhaitent renforcer leur attaque lors du mercato estival, le meneur de jeu espagnol étant une option pour renforcer les zones larges et la couche centrale.

Quant à Tottenham, les géants du nord de Londres souhaitent renforcer leur département offensif lors du mercato estival. Manor Solomon et Richarlison font face à un avenir incertain au Tottenham Hotspur Stadium, obligeant le club à se lancer dans la recherche d'un attaquant polyvalent.

Pour 50 millions de livres sterling, Olmo peut constituer un investissement solide pour Arsenal et Tottenham. En outre, d'autres clubs de haut niveau comme Liverpool et Manchester City souhaitent également recruter l'Espagnol de 26 ans lors du mercato estival. Il sera intéressant de voir où il exercera son métier la saison prochaine.

**Les Wolves recrutent l'ailier de 20 ans Rodrigo Gomes de Braga**

Le joueur de 20 ans a signé un contrat de cinq ans, avec une option de 12 mois supplémentaires à Molineux et rejoint le club pour un montant de 12,7 millions de livres sterling.

**L**es loups ont recruté l'ailier portugais Rodrigo Gomes de Braga.

Le joueur de 20 ans, international portugais des moins de 21 ans, a signé un contrat de cinq ans, avec une option de 12 mois supplémentaires à Molineux et rejoint le club pour un montant de 12,7 millions de livres sterling.

Il devient la deuxième recrue de l'été après que les Wolves ont transformé le prêt de Tommy Doyle à Manchester City en un prêt permanent.

Le patron Gary O'Neil a déclaré : « Je suis ravi, surtout d'en avoir un si tôt.

"Je pense que dans les fenêtres de

transfert, il est très facile que tout s'éternise et se fasse très tard, mais du point de vue de l'équipe, planifier la saison prochaine, c'est vraiment important.

"Le type de joueur qu'est Rodrigo, il a connu une saison fantastique la saison dernière, jouant à de nombreux postes différents et il n'a que 20 ans.

« Pour où nous en sommes en tant que club, il est le type de signature parfait pour nous. Il est jeune et a du potentiel.

« Il n'a pas encore fait ses preuves au niveau de la Premier League, mais nous savons certainement que nous pouvons atteindre ce niveau – nous pouvons travailler avec lui et l'aider à se développer, en faisant ses preuves dans la ligue la plus difficile du monde.

"J'ai vraiment hâte de travailler avec lui, c'est un personnage génial – chaque fois que je le regarde, son enthousiasme et ses



efforts ont attiré mes yeux vers lui, donc je suis vraiment content et c'est une très bonne signature pour nous. »

Gomes a passé la saison dernière en prêt à Estoril, marquant neuf buts et réalisant huit passes décisives en 36 matchs.

**Euro 2024****Angleterre 2 Slovaquie 1  
Miraculée face à la Slovaquie, l'Angleterre file en quarts après prolongation**

L'Angleterre, sauvée par un retourné de Bellingham, s'impose face à la Slovaquie (2-1) après prolongations et atteint les quarts de finale.

On a failli vivre une sensation à Gelsenkirchen. La Slovaquie était proche de sortir l'Angleterre en huitièmes de finale de l'Euro, mais a perdu le fil dans les dernières secondes du temps réglementaire, puis en prolongations (2-1).

**Schranz encore décisif**

Pour leur deuxième huitième de finale dans un Euro, après celui de 2016 (défaite 0-3 face à l'Allemagne), la Slovaquie n'a pas manqué l'événement. Dans un début de match équilibré, mais tout de même tendu sur la pelouse (quatre cartons dans les 17 premières minutes dont trois pour les Anglais), Kieran Trippier a frappé en premier, mais en tribunes (9e). Dominatrice (75% de possession), l'Angleterre a manqué de tranchant et s'est rapidement fait surprendre par les Slovaques et l'inévitable Ivan Schranz qui a fait chavirer son jeune pays. Déjà buteur face à la Belgique et l'Ukraine, le joueur du Slavia Prague est venu tromper de près et de l'extérieur du droit Jordan Pickford (0-1, 25e) après un très bon service de Strelec.

**Bellingham en sauveur**

Les Anglais ont alors tenté de réagir par Kane (32e) et Foden (42e), mais sans trouver la mire. Et au retour des vestiaires, la donne n'a pas changé. Toujours autant



maîtres du ballon, les Three Lions ont d'abord cru égalisé par Phil Foden, sur un service de Trippier, mais le Citizen a vu son but être refusé pour hors-jeu (48e). Dans la foulée, Strelec est passé tout proche du break sur un lob de 50m sur Pickford qui est passé juste à côté (55e). Dès lors, la Slovaquie s'est regroupée et s'est contentée de résister aux assauts anglais. Kane a alors manqué le cadre (77e) et Rice a fracassé le poteau sur une frappe aux abords de la surface (80e), reprise par Kane encore au-dessus. Les changements de Southgate n'ont pas changé les choses jusqu'à la première frappe cadrée anglaise du match. Sur une longue touche, Jude Bellingham était à la réception d'une déviation de Guéhi et réussit une bicyclette exceptionnelle pour emmener les deux équipes en prolongations. Au bout de la souffrance.

**Kane enfin décisif**

Galvanisés, les Anglais ont commencé fort les prolongations avec la tête d'Harry Kane, qui a terminé dans les filets de Dubravka, impuissant (2-1, 91e). L'Angleterre s'est recroquevillée dans son camp pour tenir le score pendant toute la prolongation. Les Slovaques n'ont pas su mettre le danger nécessaire pour tenter d'égaliser et d'aller chercher une séance de tirs au but. Les Three Lions ont eu peur, mais peuvent désormais fêter un succès fondateur pour la suite de la compétition. Les coéquipiers de Bellingham vont affronter la Suisse, en quarts de finale.

**Espagne 4 Géorgie 1****D'abord menée, l'Espagne corrige la Géorgie et se qualifie pour les quarts**

L'Espagne n'a pas paniqué. Menés au score après l'ouverture du score de Robin Le Normand contre son camp, les coéquipiers d'Alvaro Morata ont finalement corrigé la Géorgie (4-1) dimanche en huitièmes de finale de l'Euro 2024. Fabian Ruiz a marqué et réalisé un grand match. La Roja affrontera l'Allemagne pour une place dans le dernier carré.

Malgré une petite frayeur, la Roja sera bien au rendez-vous des quarts de finale de l'Euro. L'Espagne a fini par surclasser une vaillante équipe de Géorgie, dimanche à Cologne, et rejoint l'Allemagne au tour suivant. Elle avait pourtant concédé l'ouverture du score sur un but contre son camp de Robin Le Normand (18e). Rodri (39e), Fabian Ruiz (51e), Nico Williams (75e) et Dani Olmo (83e) ont remis les choses en ordre face à des Géorgiens valeureux, mais finalement dépassés.

Entre la modeste et novice Géorgie et une Espagne impériale en phase de groupes, ce duel s'annonçait déséquilibré mais aussi alléchant après la superbe victoire des hommes de Willy Sagnol sur le Portugal (2-0). Les deux équipes se sont présentées avec les joueurs attendus et les débats ont tout de suite débuté comme on pouvait s'y attendre. La Roja a monopolisé le ballon dans les 30 derniers mètres adverses et pris à la gorge des Croisés tous repliés en défense.

**Le Normand dans le mauvais sens**

Le saignant Williams a fait des dégâts sur son côté gauche, Lamine Yamal s'est aussi activé sur la droite et Pedri a placé une première reprise en taclant que Giorgi Mamardashvili a bien captée (5e). Le gardien géorgien s'est ensuite imposé face à Dani Carvajal suite à un corner (10e). Totalement asphyxiée car incapable de relancer correctement, la Géorgie a pourtant su frapper très fort sur sa toute première offensive. Otar Kakabadze est allé centrer sur la droite et Le Normand a marqué contre son camp sous la pression de Khvicha Kvaratskhelia (0-1, 17e).

Malgré plus de 80% de possession en sa faveur et aucun tir adverse, l'Espagne venait d'encaisser son tout premier but dans cet Euro. Sûre de sa force collective, elle n'a toutefois pas douté devant des supporters géorgiens en transe comme leurs protégés. Les hommes de Luis De La Fuente sont restés nettement dominateurs et Marc



Cucurella a sollicité Mamardashvili (35e). Le portier n'a rien pu quand le lucide Williams a servi en retrait Rodri pour tir axial rasant synonyme d'égalisation (1-1, 39e).

**Kvaratskhelia y a cru**

La Géorgie pourra uniquement regretter que le fantastique lob de Kvaratskhelia depuis son camp soit passé de peu à côté de la cage d'Unai Simon (49e). Car la Roja est passée devant quelques instants plus tard avec un centre de Yamal déposé sur la tête de Fabian Ruiz (2-1, 51e). Le joueur du PSG en est à deux réalisations dans cet Euro. Il a permis aux siens de jouer totalement libéré ensuite et de montrer l'étendue de leur talent.

Si Alvaro Morata n'a pas vraiment brillé en pointe, Yamal est resté un poison constant (63e) tout comme l'entrant Olmo. Lancé par Sagnol, le Bordelais Zuriko Davitashvili s'est montré moins productif avec une perte de balle qui a ensuite permis à Williams d'aller faire le break avec style (3-1, 75e). Les Espagnols ont déroulé dans le dernier quart d'heure et Olmo n'a laissé aucune chance à Mamardashvili après un superbe contrôle axial (4-1, 83e). La belle aventure s'arrête là pour les partenaires de Georges Mikautadze, discret dans ce match. Celle de l'Espagne se poursuivra avec un énorme choc, vendredi, contre l'hôte de la compétition.